

Atentos a las cejas de Noboa

MAURICIO VELANDIA

9 de febrero, 2024

La forma en que una persona se mueve con su cuerpo proporciona información acerca de su **estado emocional**, personalidad, nivel de confianza y más cosas por fuera de las palabras dichas al hablar. Este estudio de movimientos corporales y su significado se conoce como perfilado físico o lectura corporal.

La serie 'Lie to me' emitida en la televisión estadounidense entre 2009 y 2011 está basada en **la vida del psicólogo** y experto en lenguaje corporal Paul Ekman. En ella el Dr. Cal Lightman lidera un equipo de investigadores expertos en lenguaje corporal y expresiones faciales. Utilizan sus habilidades para detectar mentiras y descubrir la verdad en una variedad de situaciones. Debo confesar que me encantó cuando la vi.

Investigando un poco más al respecto encontré algunos ejemplos de movimientos corporales y lo que pueden significar: (i) Postura corporal: revela nivel de confianza y actitud hacia una situación. Alguien erguido y con los hombros hacia atrás se percibe como seguro y confiado; alguien encorvado, como inseguro o tímido. (ii) Gestos con las manos: cruzar los brazos sobre el pecho indican defensividad o cierre emocional. Gesticular con las manos abiertas y palmas hacia arriba indica disposición para comunicarse. (iii) **Movimientos faciales**: el parpadeo, la sonrisa, el fruncir el ceño y el movimiento de las cejas proporcionan pistas sobre las emociones de una persona. Un parpadeo rápido indica nerviosismo o ansiedad; una sonrisa genuina indica agrado. (iv) Contacto visual: evitar el contacto visual se interpreta como desinterés o falta de confianza, mientras que mantener un contacto visual firme indica sinceridad y atención. (v) Movimientos de los pies y piernas: el balanceo de pies indica impaciencia o nerviosismo; el cruce de piernas indica comodidad o relajación.

He observado por **YouTube** recientes entrevistas del **presidente Noboa**. Una en Telemadrid, otra con CNN y por último una con Ecuavisa. En ellas aparece erguido, sus manos están abiertas, mira de frente sin parpadear y sus piernas no se mueven. Pero me llamó a atención, y ustedes lo pueden comprobar, el movimiento de las cejas del presidente al hablar. En la lectura corporal el movimiento de las cejas refleja el énfasis que se quiera dar a ciertas palabras o ideas. También significa sorpresa o asombro ante algo inesperado. Levantar

las cejas también indica solicitud de confirmación o acuerdo por parte del interlocutor. Si se levantan acompañadas de una fruncida en la frente significa que la persona está cuestionando algo o no está completamente convencida.

Noboa tiene muy bien preparadas sus respuestas. Sabe lo que le preguntarán sus entrevistadores. Pero su ceja se mueve particularmente cuando le hablan de narcotráfico, de Milei, de El Salvador, del estado de excepción, de Lasso, de Correa, de los 60 días transcurridos y de las próximas elecciones. Y tiene gran movimiento cuando habla de la financiación de la guerra asociada **al aumento de IVA**. Deber ser porque sabe que cuando el IVA aumenta los consumidores experimentan incrementos en los precios, lo que puede conllevar disminución del poder adquisitivo pues se necesita gastar más dinero para adquirir los mismos productos y servicios. Ello puede reducir la demanda y desacelerar el crecimiento económico, sin descontar una posible inflación si las empresas trasladan completamente el costo del impuesto a los consumidores a través de precios más altos.

Atentos a las cejas del presidente.